

Historia y actividades realizada desde su creación

Nace la Fundación Académica José Abdala (FAJA) el 30 de noviembre de 1933, por decisión del Consejo Superior de la Universidad Metropolitana. Durante el período 1993-1997 la Fundación actúa moderadamente siendo su coordinador el doctor José Abdala, quien durante ese período ejerció simultáneamente el Rectorado de la Universidad.

En el mes de octubre de 1997 comienza la Fundación a desarrollar actividades con un grupo de personas que forman parte del Comité Ejecutivo, en su mayoría miembros del Consejo Superior de la Universidad, quienes son:

Dr. Hernán Anzola, Dr. José I. Moreno León, Dr. Pedro Vallenilla, Dr. Juan Chacín, Dr. Guillermo Ace-do, Dr. Guillermo Machado, Dr. Rodolfo Moleiro, Dr. Carlos E. Hellmund, Dr. Carlos Bernárdez, Dr. José Padua, Dr. José Abdala. Posteriormente se creó un "Comité del Sector Petrolero", siendo colaboradores en esta área los doctores Miguel Bocco y Odoardo León Ponte.

El objetivo fundamental de la Fundación es colaborar con la Universidad en el desarrollo académico, atendiendo a las necesidades de financiamiento de proyectos en el área de investigación, equipamientos de laboratorio y a los fines académicos atinentes al mejoramiento de los planes ofrecidos al personal académico, tal como lo establece el artículo N° 2 de los estatutos, el cual reza así:

"Artículo 2: La Fundación ha sido creada con el objeto de propiciar el desarrollo académico de la Universidad Metropolitana, atendiendo tanto las necesidades de financiamiento de proyectos, requerimientos de investigación, equipamientos de laboratorios, talleres, y afines académicos en general, como aquellas atinentes al mejoramiento de los planes ofrecidos al personal académico".

Seguidamente un resumen de lo realizado por la Fundación

Durante los años 1997 y 1998, la Fundación Académica José Abdala aprobó el curso de Post-Grado en áreas como "Física" (Doctorado en la Universidad de París), en donde la profesora Marta Elena Galavis, adscrita al Departamento de Física de nuestra Uni-

Prof. José Abdala G.

Ex Rector de la Universidad Metropolitana

versidad, obtuvo la más alta calificación; "Tecnología de la Información Aplicada en la Educación" (Doctorado en la Universidad de Minnesota) e Historia (Doctorado en la Universidad de Huelva, España), todo esto por un monto aproximado de Treinta Millones de bolívares (Bs.30.000,000).

Igualmente financió la asistencia a eventos relativos al mejoramiento académico de la institución, como fue el "Programa Avanzado de Negocios Internacionales para Ejecutivos", ofrecido por la Universidad de Georgetown con un costo de Veinte Millones de bolívares (Bs. 20.000.000). En 1998 se financió la asistencia a un seminario en Harvard para rectores, con un costo de Tres Millones Quinientos Mil bolívares (Bs. 3.500.000).

En el año 1999, la Fundación Académica José Abdala colaboró con el financiamiento de los US\$ 50.000 del "Proyecto Unimet 2002", el cual es de gran envergadura y tiene como objetivo principal la integración de la Universidad Metropolitana con el Tecnológico de Monterrey, con la finalidad de formar personas comprometidas con el desarrollo de su país por mejorar en lo social, en lo económico, y en lo político y que sean competitivas internacionalmente en su área de conocimientos. La misión incluyó hacer investigación relevante para el desarrollo del país. La contribución de FAJA para ese momento fue de Quince Millones de bolívares (Bs. 15.000.000).

Dentro del programa iniciado con el Tecnológico de Monterrey, se ha efectuado un curso de "Mejoramiento técnico de Docentes", dictado por especialistas que han venido a la Unimet con motivo de programas de intercambio. La contribución de FAJA fue de Veinte Millones de bolívares (Bs. 20.000.000)

Otro de los logros de FAJA en el año 1999, ha sido la creación de un "Laboratorio de Automatización Industrial", mediante una donación de Siemens, lo que significó la creación del "Laboratorio Siemens" de la Escuela de Ingeniería Eléctrica, el cual nos permite dictar cursos de alto nivel en el área de Automatización Industrial tanto a estudiantes de la Escuela como a participantes externos, con un costo de Veinte Millones de bolívares (Bs. 20.000.000) y los

cursos de mejoramiento académico con un costo igualmente de Veinte Millones (Bs. 20.000.000).

Para el año 2000, el Comité Ejecutivo de la Fundación Académica aprobó el aporte por la cantidad de Quince Millones (Bs. 15.000.000) a la Universidad, para atender específicamente el mejoramiento profesional de su cuerpo docente.

En los años 2001 y 2002, el Comité Ejecutivo de la Fundación Académica José Abdala aprobó la realización de las siguientes actividades:

Si financió el viaje del Profesor Alfonso Hamard para asistir a un congreso en Suiza por la cantidad de Cinco Millones de bolívares (Bs. 5.000.000)

Adquisición, por donación de Siemens, de equipos para el citado Laboratorio Siemens de la Escuela de Ingeniería Eléctrica por la suma estimada de Veinte Millones de bolívares (Bs. 20.000.000)

Donación por parte de B.G.F.P Ingenieros de un equipo para desarrollar una plataforma tecnológica que permita la incorporación del sistema de gestión empresarial ERP-JDEdward, como herramienta pedagógica para los programas de administración, gerencia, finanzas, ingeniería de sistemas e ingeniería de producción que la Universidad Metropolitana ofrece a nivel de Pre y post grado.

Dicha donación comprende la utilización para fines exclusivamente académicos, de 15 licencias del Sistema de Gestión Empresarial ERP-JDEdward y un servidor empresarial marca IBM. El costo estimado estos equipos es de Cincuenta Millones de bolívares (Bs. 50.000.000).

Esta donación va acompañada del apoyo técnico necesario para la instalación de JDEdward y la realización de talleres de entrenamiento y capacitación a profesores de diversas facultades de la Unimet.

Adquisición de equipos IBM según documento-contrato n° 875700RD001, para apoyo en el área de computación. El costo de dichos equipos es de US\$61.718, de los cuales serán financiados US\$52.335 por FAJA, es decir, Setenta y Cinco Millones Ochocientos Ochenta y Cinco Mil bolívares (Bs.75.885.000).

Igualmente, aprobación de un Millón Quinientos mil bolívares (Bs. 1.500.000) mensuales para cubrir

parte del sueldo del profesor Enrique Viloria, quien realizó un post grado por el lapso de un (1) año. Este aporte se realizó a partir del mes de junio hasta septiembre de 2003, haciendo un total de Seis Millones de bolívares (Bs. 6.000.000).

Se financió la estadia de los profesores Julio Barroso y Julio Barrero del Programa Doctoral de la Universidad de Sevilla, por un costo de US\$5.090, eso representa un costo estimado de Doce Millones de bolívares (Bs. 12.000.000).

Como puede observarse el monto que ha recibido la Unimet por parte de la Fundación Académica José Abdala por los conceptos antes mencionados supera la cantidad de Doscientos Noventa Millones de bolívares (Bs. 290.000.000) además de otra serie de beneficios intangibles.

Durante los años 2002, 2003, 2004 y 2005, la Fundación se ha fortalecido y recibido del sector empresarial la más extraordinaria clarificación y, por otra parte, permite el acercamiento e integración del sector productivo a la Universidad.

Para el programa de integración con las empresas en el año 2003, se otorgó la cantidad US\$ 6.000, equivalente a bolívares 12.900.000.

Con motivo a este acercamiento la Universidad ha realizado seminarios, cursos, talleres y conferencias, relacionado con las exigencias del sector empresarial.

En los años 2006-2007 ha colaborado con la Unimet para el programa de desarrollo de la Plataforma de Integración SAP, con una suma de US\$ 600.000 equivalente al cambio oficial a Bs. 1.225.500.000

En síntesis, la Fundación Académica José Abdala (FAJA) ha contribuido con el desarrollo académico de la Universidad Metropolitana atendiendo a necesidades de financiamiento de proyectos, a requerimientos de trabajo de investigación, a equipamiento de laboratorios, talleres, y fines académicos en general, como en aquellas atinentes al mejoramiento de los planes ofrecidos al personal académico.

FAJA ha colaborado con la Universidad con una cantidad superior a Mil Quinientos Noventa y Tres Millones Cuatrocientos Mil bolívares (Bs. 1.593.400.000), teniendo hoy un patrimonio de Bs. 1.500.000.000.

Para terminar deseamos manifestar nuestro agradecimiento a ese grupo que constituye el Comité Ejecutivo antes mencionado, quienes desde el inicio hasta hoy han demostrado gran mística y realizado un importante trabajo que ha permitido el éxito obtenido por la Fundación.

Empresas que han colaborado con la Fundación

Alfonso Rivas	Farmatodo
Banco Provincial	Fondo Común
Banco del Caribe	Inelectra
BFGP Ingenieros	José Abdala
Banco Industrial	Lafarge de Venbezuela
Banco de Venezuela	Locatel
Unibanca	La Colina Creativa
Banco Mercantil	MAVESA
Banco Federal	OTEPI
Banco Central de Venezuela	Pablo Ceballos
Banco Exterior	Plumrose
Banesco	Procter and Gamble
Constructora Sambil	Siemens
CANTV	Seguros Orinoco
Casa Hellmund	Sivensa
Cerámicas Carabobo	Venoso
Corporación Industrial Carabobo	Vepica
Spiñeira, Sheldon y asociados	Interbank
Fundacion Polar	Tabacalera Nacional
Seguros Caracas	Movistar
Bampro	